



## Newsletter 11/2023

Liebe PoGS-Community,

bei uns in der Wissenschaftsetage im Zentrum von Potsdam hat sich in den letzten Monaten einiges getan. Es wurde viel ausgepackt, gerollt und geschoben. Die Stadt Potsdam hat nämlich das neue Potsdam Lab eingerichtet. Alles ist agil, modular und flexibel und bietet Akteur\*innen aus Stadt und Wissenschaft Raum zum Experimentieren und gemeinsamen Lernen. Wir als PoGS durften als eine der ersten unser Welcome Event dort veranstalten und freuen uns über diesen neuen Veranstaltungsraum mit seinen vielen Möglichkeiten. Wenn Sie uns unkompliziert virtuell besuchen wollen, kommen Sie doch zu unserem Career Talk am 15.11.2023, 13:00-14:00 Uhr mit Dietrich Wolf Fenner – ich verspreche Ihnen es wird unterhaltsam. Oder nehmen Sie an unserem PoGS-Schreibtag am 8.11.2023 teil, der von unseren Promovierenden-Vertretung organisiert wird. Und falls Sie jemanden kennen, der/die im Jahr 2023 eine exzellente Dissertation von besonderer gesellschaftlicher Bedeutung abgeschlossen hat – vielleicht sogar Sie selbst? – dann ist diese Information für Sie wichtig: der Deutsche Studienpreis 2024 ist ausgeschrieben!

Viele Grüße

Johannes Freudenreich & das Team der Potsdam Graduate School



## Schon entdeckt?

**Unser Jahresprogramm ist da - Schauen Sie sich mal um!**



[Info](#)

## Freie Plätze - PoGS Workshop

### [Reproducibility in Scientific Publications](#)

15.11.2023, EN, Online

### [Karrierestrategien und Laufbahnplanung](#)

16.+17.11.2023, DE, Online

### [Introduction to Statistical Learning](#)

08.12.2023, EN, Präsenz

Alle Workshops in der Übersicht - auch für 2024 - finden Sie hier:

[Info](#)

## Weitere PoGS Angebote & mehr

### Career Talk - Courageous, bold, and creative: Be ready for the unexpected

15.11.2023, 13:00-14:00 Uhr, Online, EN



Welche Rolle können Museen für die Wissenschaftskommunikation spielen? Wie gestalten sie Debattenräume und bringen wissenschaftliche Erkenntnisse den Bürger\*innen nahe? All diese Fragen, wollen wir mit Dietrich Wolf Fenner, Abteilungsleiter für Öffentlichkeitsarbeit am Museum für Kommunikation in Berlin, diskutieren. Zuvor war er Leiter des German Center for Research and Innovation in New York und Programmdirektor des German Academic International Network. In seinem Talk gibt er Einblicke in seinen Karriereweg und wichtige

Lebensentscheidungen. Er spricht darüber wie er strategisch und auch über Umwege zu seinen Traumjobs gefunden hat. Spread the word! Wir freuen uns, wenn Sie dabei sind! Anmeldungen via [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de)

Info

### Wahl zur PoGS Promovierendenvertretung

Aufruf zur Kandidatur

Bewerbungsschluss: 30.11.2023

Sie sind Mitglied der Potsdam Graduate School und möchten Ihre Ideen gerne persönlich einbringen? Wir suchen engagierte Kandidaten\*innen für die Wahl der Promovierendenvertretung am 13. Dezember 2023! Als Vertretung haben Sie die Möglichkeit die Interessen Ihrer Zielgruppe an der PoGS zu vertreten und als unser\*e Ansprechpartner\*in in relevanten Fragen zu fungieren. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit und einen fruchtbaren Austausch. Bewerben Sie sich gerne via Mail an [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de).

Info

### Mitgliederversammlung + Science Club

13.12.2023, 15:30-17:00 Uhr & im Anschluss startet der Science Club, Wissenschaftsetage Potsdam

Wir laden die Mitglieder der Potsdam Graduate School herzlich ein zu unserer jährlichen PoGS-Mitgliederversammlung. Lernen Sie unser Programm und unsere Ideen für 2024 kennen, gestalten Sie unser Angebot aktiv mit, wählen Sie Ihre Promovierendenvertretungen direkt und persönlich vor Ort und lassen Sie uns in einen ertragreichen Austausch kommen. Wenn Sie Mitglied der Potsdam Graduate School sind, erhalten Sie demnächst per E-Mail Ihre persönliche Einladung. Im Anschluss lassen wir den Tag noch bei einem warmen Getränk auf unserer Dachterrasse zum Science Club X-Mas Edition ausklingen. Wir freuen uns auf Sie!

Info

### Career Option Ph.D.

15.11.2023, 14:00-16:00 Uhr, Online, EN

Sie befinden sich in der Endphase Ihres Masterstudiums oder arbeiten bereits in einem wissenschaftlichen Team und überlegen, ob Sie nach Ihrem Abschluss eine Promotion beginnen möchten oder sollen? Die Entscheidung für oder gegen eine Promotion hängt nicht nur vom passenden Thema ab, sondern auch von der Klärung einer Vielzahl organisatorischer und persönlicher Fragen. Was will ich mit meiner Promotion erreichen? Welcher Promotionsweg ist der richtige für mich? Wie finde ich ein Thema und eine\*n Betreuer\*in? Bei dieser Veranstaltung erhalten Sie Input von Promovierenden und Promovierten zu diesen wichtigen Themen und haben die Möglichkeit, Ihre individuellen Fragen zu stellen.

Info

### Workshop: How to Startup in Germany

14.11.2023, Online, Potsdam Transfer

Lernen Sie die Grundlagen der deutschen Geschäftswelt kennen und wie man eine Marktanalyse durchführt! Sie erhalten eine Einführung in die Abläufe und formalen Aspekte der Unternehmensgründung in Deutschland sowie in die Durchführung einer Marktanalyse als wesentlicher Bestandteil einer Gründungsstrategie. Dabei werden auch Aspekte der Marktforschung wie, Dynamik der Märkte, (potenzielle) Zielgruppen, mögliche Wettbewerber\*innen und andere externe Einflüsse auf die Märkte besprochen.

Info

### Ausschreibung Deutscher Studienpreis

Bewerbungsschluss: 01.03.2024

Die Ausschreibung richtet sich an Nachwuchswissenschaftler\*innen aller Fachrichtungen, die im Jahr 2023 eine exzellente Dissertation von besonderer gesellschaftlicher Bedeutung vorgelegt haben. Mit drei Spitzenpreisen von je 25.000 Euro gehört er zu den höchstdotierten deutschen Nachwuchspreisen. Die Auszeichnung soll junge Wissenschaftler\*innen ermutigen, den gesellschaftlichen Wert ihrer Forschung selbstbewusst zu vertreten und in die öffentliche Debatte einzubringen.

Info

### DAAD Programmausschreibungen

diverse Bewerbungsfristen bis Ende Februar 2024

Wir weisen gerne auf die zentrale Ausschreibungsrunde des DAAD hin mit unterschiedlichen Programmen und Unterstützungsangeboten. Bei Fragen zu allen Programmen können Sie sich gern an die Leiterin des International Office Frau Dr. Neum-Flux ([regina.neum@uni-potsdam.de](mailto:regina.neum@uni-potsdam.de)) oder an Frau Dr. Silke Brodersen ([silke.brodersen@uni-potsdam.de](mailto:silke.brodersen@uni-potsdam.de)) wenden.

Info

## Das Potsdam Lab ist eröffnet

Raum für Zukunft in der Wissenschaftsetage

Am 14. Oktober 2023 hat die Eröffnung des POTSDAM LAB hier in der Wissenschaftsetage stattgefunden. Als Teil des Modellprojekts Smart City schaffen wir mit dem POTSDAM LAB einen Experimentier-, Lern- und Begegnungsraum für Stadtgesellschaft, Wissenschaft und Verwaltung. Gemeinsam wollen wir an neuen und kreativen Lösungen für Schlüsselthemen der Stadt arbeiten. Ein Zentrum für Design Thinking und Wissenstransfer in der Mitte der Stadt. Wir sind gespannt auf die nächsten Projekte!

Info

## LIVING PORTRAITS, Potsdam Lab

Nächsten Termine: 08.11., 02.12.2023, 17:00-19:00 Uhr

In diesem Workshop können Sie den Design Thinking Prozess einmal durchlaufen und ein Gefühl für diese Methode bekommen und wie man sie anwendet. Werden Sie Teil des interaktiven Workshops zur Entdeckung von Lebenswelten mit einem bunt gemischten Team aus Zivilgesellschaft, Wissenschaft und Verwaltung und entwickeln Sie kreative Ideen für komplexe Herausforderungen. Die Teilnahme ist kostenlos. Anmeldungen an potsdamlab@prowissenpotsdam.de .

Info

Sie sind noch kein Mitglied bei der PoGS?  
Beantragen Sie hier Ihre kostenlose Mitgliedschaft.

Info

## Newsletter 11/2023

Dear PoGS Community,  
there has been a lot going at our "Wissenschaftsetage", the science floor in the center of Potsdam, during the last months. Much has been unpacked, rolled and pushed. After all, the city of Potsdam has set up the new "Potsdam Lab". Everything is agile, modular and flexible and offers actors from the city and science space to experiment and learn together. We as PoGS were one of the first to host our Welcome Event there and are excited about this new event space with its many possibilities. If you want to visit us virtually without complications, come to our Career Talk on November 15, 2023, 1 pm – 2 pm (CET) with Dietrich Wolf Fenner - I promise you it will be entertaining. Or attend our PoGS Writing Day on Nov. 8, 2023, organized by our PhD representative. And if you know someone who has completed an excellent dissertation of special societal relevance in 2023 - maybe even yourself? - then this information is important for you: The call for applications for the German Thesis Award 2024 is open!

Best wishes  
Johannes Freudenreich & the team of the Potsdam Graduate School

## Watch out! Have a look at our annual program 2024!



Info

## Free Spots - PoGS Workshops

### Reproducibility in Scientific Publications

November 15, 2023, EN, online

### Introduction to Statistical Learning

December 12, 2023, EN, in-person

More workshops - also in 2024 - can be found here:

Info

## PoGS Offers & more

## Career Talk - Courageous, bold, and creative: Be ready for the unexpected

Nov 15, 2023: 1:00-2:00pm, online, EN



What role can museums play in science communication? How do they shape debate spaces and bring scientific knowledge closer to citizens? And what distinguishes Germany from other countries, especially the USA? We want to discuss all these questions with Dietrich Wolf Fenner. He is head of the public relations department at the Museum of Communication in Berlin. Previously, he was director of the German Center for Research and Innovation in New York and program director of the German Academic International Network. He provides insights into his career path and important life decisions. He talks about how he found his dream jobs strategically and also through detours. It is

sure to be exciting, we look forward to having you join us! Registration via [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de).

Info

## Election of PhD Representatives

Application deadline: Nov 30, 2023

We are looking for committed candidates for the election of the PhD representatives at our annual general meeting on December 13, 2023! Would you like to represent the interests of your status group at PoGS and act as our contact person for relevant issues? Are you interested in gaining an understanding of the inner workings of PoGS? Then we are looking forward to your candidacy!

Info

## Annual general meeting & Science Club

Dec 13, 2023, 3:30-05:00 pm & followed by the Science Club at the science floor

We cordially invite the members of the Potsdam Graduate School to our annual general meeting! Get to know our program and ideas for 2024, actively shape our offers, elect your PhD representatives directly and personally on site and let's get into a fruitful Exchange. If you are member of the Potsdam Graduate School, you will receive your personal invitation by email soon. Afterwards, we will end the day with a warm drink on our roof terrace for Science Club X-Mas Edition. We look forward to seeing you!

Info

## Career Option Ph.D

Nov 15, 2023, 2:00-4:00 pm, online, EN

Are you in the final phase of your Master studies or already working in a scientific team and considering whether you would like to start a Ph.D. after graduation? Perhaps your professor has already suggested a doctorate to you? The decision for or against a doctorate depends not only on the suitable topic, but also on clarifying a variety of organizational and personal questions. What do I want to achieve with my doctorate? Which doctoral path is the right one for me? How do I find a topic and a supervisor? At this event you will receive input from doctoral researchers and doctoral candidates on these important topics and get the chance to ask your individual questions.

Info

## Workshop: How to Startup in Germany

Nov 14, 2023, online, Potsdam Transfer

Learn about the essentials of the German business world and how to do a market analysis! You will get an introduction into the procedures and formal aspects of how to start a business in Germany, as well as doing a market analysis as an essential part of a startup strategy. The workshop touches on the following parts of a market research: dynamics of markets, (potential) target audiences, possible competitors and other external influences on markets to understand market conditions in order to develop a better viable product or service.

Info

## German Thesis Award

Application deadline: Mar 01, 2024

Every year, we present the German Thesis Award to the best doctoral graduates in Germany from all disciplines. In addition to academic excellence, the Award primarily focuses on the broader social relevance of a particular piece of research. As such, the award encourages young scientists to highlight the value of their research to society and to discuss their work in public. We award prizes totalling more than € 100,000 for significant and innovative research, including three top prizes of € 25,000 each. This makes the German Thesis Award one of the most highly endowed prizes awarded to young scientists in the country.

Info

## DAAD calls for proposals

Various application deadlines until Feb 2024

We would like to draw your attention to the DAAD's central call for applications with various programs and support offers. If you have any questions about the programs, please contact the head of the International Office, Dr. Neum-Flux ([regina.neum@uni-potsdam.de](mailto:regina.neum@uni-potsdam.de)) or Dr. Silke Brodersen ([silke.brodersen@uni-potsdam.de](mailto:silke.brodersen@uni-potsdam.de)).

Info

## The Potsdam Lab is open now

Space for future on the science Floor

On October 14, 2023, the opening of the POTSDAM LAB

## LIVING PORTRAITS, Potsdam Lab

next dates: Nov 08, Dec 02, 2023, 05:00-07:00 pm

In this workshop you can go through the design thinking

took place here on the Science Floor. As part of the Smart City model project, the POTSDAM LAB creates an experimental, learning and meeting space for urban society, science and administration. The idea is to work together on new and creative solutions for key issues in the city. A centre for design thinking and knowledge transfer in the middle of the city. We are excited about the next Projects!

Info

process to get an impression of the method and how to apply it. Become part of the interactive workshop for the discovery of life environments with a colourful team from civil society, science and administration and develop creative ideas for complex challenges. Participation is free of charge. Registrations to [potsdamlab@prowissenpotsdam.de](mailto:potsdamlab@prowissenpotsdam.de).

Info

You are not yet a member of PoGS?  
Apply here for free Membership.

Info

#### IMPRESSUM

Newsletter der Potsdam Graduate School  
Redaktion: Theresa Tholen  
Universität Potsdam Am Neuen Palais 10 14469 Potsdam  
E-Mail: [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de)  
Web: <https://www.uni-potsdam.de/pogs>  
LinkedIn: <https://de.linkedin.com/company/potsdam-graduate-school>  
© Potsdam 2023

Disclaimer: Die Inhalte unserer Webseiten und des Newsletters wurden mit größtmöglicher Sorgfalt erstellt. Für die Richtigkeit, Vollständigkeit und Aktualität der bereitgestellten Inhalte können wir jedoch keine Gewähr übernehmen. Unser Angebot enthält Links zu externen Internetseiten Dritter, auf deren Inhalte wir keinen Einfluss haben und für die wir keine Gewähr übernehmen. Für die Inhalte der verlinkten Seiten ist stets der jeweilige externe Anbieter oder Betreiber der Seiten verantwortlich.

Abmelden: Wenn Sie Ihr PoGS-Newsletter-Abo kündigen möchten, senden Sie uns einfach eine kurze E-Mail mit dem Betreff „Abbestellung PoGS-Newsletter“ an [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de)

Unsubscribe: You can unsubscribe from the PoGS-Newsletter by simply sending an e-mail with the subject „Unsubscribe PoGS-Newsletter“ to: [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de)